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Verbale sommario n. 1 
Riunione della Comunità delle Aree protette  

dell’Ente di gestione delle Aree protette dell’Appennino piemontese 
del 20 aprile 2023 

 
Il giorno 20 aprile 2023, alle ore 18.00, presso il Salone della sede direzionale-tecnico-
amministrativa dell’Ente, in via Umberto I n. 51 – Salita Poggio, Bosio (AL) e con modalità 
telematica su piattaforma Skype, con il seguente ordine del giorno: 

 lettura e approvazione del verbale della seduta del 5/12/2022; 
 espressione parere obbligatorio sul Conto Consuntivo anno 2022 dell’Ente; 
 prossima elaborazione di un Piano pluriennale economico-sociale su impulso della 

Regione Piemonte. 
 
Sono presenti all’incontro: 

1. Enrico Bussalino, Presidente della Provincia di Alessandria;  
2. Franco Ravera, delegato Presidente Unione Montana Dal Tobbio alla Colma; 
3. Silvio Barberi, Presidente Unione Montana Valli Borbera e Spinti; 
4. Carlo Buscaglia, Presidente dell’Unione Montana Terre Alte; 
5. Carlo Massa, Sindaco Città di Gavi; 
6. Stefano Persano, Sindaco Comune di Bosio; 
7. Enrico Duglio, delegato Sindaco Comune di Casaleggio Boiro; 
8. Bruno Aloisio, Sindaco del Comune di Lerma (Presidente della Comunità); 
9. Enrico Fornasiero, delegato Sindaco del Comune di Mornese; 
10. Giorgio Marenco, Sindaco del Comune di Tagliolo Monferrato (Vice Presidente della 

Comunità); 
11. Giuseppe Benasso, Sindaco del Comune di Voltaggio; 
12. Luca Silvestri, Sindaco Carrega Ligure; 
13. Alessia Morando, Sindaco Mongiardino Ligure. 

** da remoto 
 
E’ inoltre presente il dott. Andrea De Giovanni, Direttore dell’Ente, quale segretario della 
seduta. 
 
Sono inoltre presenti, invitati dal Presidente della Comunità Bruno Aloisio, il Presidente 
dell’Ente Danilo Repetto e i Consiglieri Giovanni Chiesa (Vice Presidente), Giacomo Briata e 
Marco Moro. 
 
Il Presidente Bruno Aloisio, dichiara aperta la seduta e passa all’esame dell’ordine del giorno. 
 
 

 Punto 1: “lettura e approvazione del verbale della seduta del 5/12/2022”. 
Il Direttore dà lettura del verbale della seduta del 5 dicembre 2022. 
 



La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti: 8; 
Astenuti: 0; 
Favorevoli: 8; 
Contrari: 0. 
 
 

 Punto 2: “espressione parere obbligatorio sul Conto Consuntivo anno 2022 dell’Ente”. 
Il Direttore ricorda ai presenti come, ai sensi dell’art. 18, comma 3, lettera g), della L.R. n. 
19/2009 e s.m.i., la Comunità delle Aree protette è tenuta a esprime parere obbligatorio sul 
Conto Consuntivo dell’Ente. 
Il Direttore comunica inoltre come il Consiglio dell’Ente con deliberazione n. 18/2023 abbia 
adottato la proposta di Conto Consuntivo 2022, ai sensi dell’art. 15 della L.R. n. 19/2009 e 
s.m.i. 
Il Direttore passa pertanto all’illustrazione dei documenti facenti parte del Rendiconto anno 
2022. 
Enrico Fornasiero chiede al Presidente dell’Ente, preso atto di alcune voci di avanzo pertinenti, 
un maggiore impegno nel migliorare la comunicazione delle cose fatte e dei progetti attuati 
verso l’esterno e soprattutto sul territorio dei Comuni del Parco. 
Enrico Fornasiero suggerisce di affidarsi a un soggetto esterno specializzato che aiuti l’Ente a 
sviluppare una strategia comunicativa programmata e pianificata. 
Danilo Repetto spiega come l’Amministrazione abbia iniziato il percorso sollecitato da 
Fornasiero, un percorso di cambiamento che però va attuato gradualmente, dosando tempi e 
sforzi. 
Danilo Repetto evidenzia inoltre come per poter attuare in modo efficace e duraturo questo 
cambiamento sia necessario che le strategie dell’Ente vengano condivise e portate avanti con 
forza da tutta la Comunità. 
Danilo Repetto, a tal proposito, propone alla Comunità, su tale argomento, di fare “lobby” per 
poter chiedere alla Regione Piemonte un rafforzamento delle professionalità presenti 
nell’Ufficio comunicazione dell’Ente. 
I presenti condividono la proposta del Presidente dell’Ente. 
Danilo Repetto informa pertanto che avvierà tale contatto con la Regione Piemonte nel 
prossimo periodo. 
 
Il Presidente della seduta pone in votazione, con immediata esecutività, la presente 
deliberazione. 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti n. 8; 
Astenuti n. 0; 
Favorevoli n. 8; 
Contrari n. 0. 
 
 

 Punto 3: “prossima elaborazione di un Piano pluriennale economico-sociale su 
impulso della Regione Piemonte”. 

Danilo Repetto aggiorna i presenti sugli sviluppi della procedura di elaborazione del Piano 
pluriennale economico-sociale dell’Ente. 
Danilo Repetto afferma di aver sollecitato questi primi incontri della Comunità con l’obiettivo 
di prepararsi al confronto con la Regione Piemonte avendo già iniziato un percorso di 
riflessione sui temi importanti per le Amministrazioni locali. 
Il Direttore illustra i contenuti del Piano, la procedura prevista per l’adozione da parte dell’Ente 
e l’approvazione da parte della Regione nonchè il ruolo che verrà ricoperto dalle parti chiamate 
a lavorarci in particolare dall’I.R.E.S. 
Il Direttore infine si sofferma sui “Temi strategici” già individuati da I.R.E.S. 
Danilo Repetto evidenzia come i temi strategici siano sufficientemente “generici” da poter 
contenere tutte le esigenze/emergenze del territorio, in particolare pone all’attenzione dei presiti 



la difficoltà del territorio nella rete di viabilità-comunicazione sia al proprio interno che verso i 
territori esterni. 
Enrico Duglio chiede che venga posta attenzione non solo alle grandi arterie di comunicazione, 
ma anche alla piccola viabilità locale. 
Danilo Repetto evidenzia inoltre come il Piano permetta anche di recuperare progettualità o idee 
già sviluppate che non hanno trovato attuazione o finanziamento negli anni passati, se 
necessario adattandole o sviluppandole in questa nuova pianificazione. 
Giorgio Marenco ricorda ai presenti le progettualità sviluppate nel progetto SNAI o dalla 
Provincia di Alessandria per il progetto di coesione territoriale, progetti che andrebbero 
recuperai per il Piano economico e sociale. 
Enrico Bussalino interviene sottolineando l’importanza per il territorio di questo strumento 
proposto dalla Regione Piemonte, evidenzia inoltre il valore aggiunto dato dal supporto 
dell’IRES. 
Enrico Bussalino afferma come sia una occasione da non perdere e da non sottovalutare, avendo 
anche a disposizione strutture organizzate come l’Ente Parco e le Unioni che garantiscono 
aggregazioni e sinergie, in altri territori non presenti. 
 
Alle ore 19.20 arriva Francesco Arecco. 
 
Giuseppe Benasso, in merito al tema strategico “CURARE IL TERRITORIO E 
VALORIZZAZIONE LE RISORSE NATURALI”, chiede di porre particolare attenzione al 
rapporto/gestione della fauna selvatica, soprattutto in merito alla specie lupo. 
Danilo Repetto informa come la questione sia trattata direttamente dal Vice Presidente della 
Regione Piemonte Fabio Carosso in sinergia con altre Regioni e Ministero. 
 
 
Alle ore 19,42 essendo state espletate tutte le formalità previste, il Presidente Bruno Aloisio 
scioglie la seduta. 
 
 Il Presidente della Comunità Il Segretario verbalizzante 
 Bruno Aloisio dott. Andrea De Giovanni 
 f.to digitalmente f.to digitalmente 


